

Abschiedsgottesdienst für unser Schulskelett am 2. Juni 2016 im Gemeindezentrum Frankental

Orgelvorspiel

Begrüßung durch Pfarrer G.

Begrüßung durch Jonas

Auch ich begrüße Sie und Euch ganz herzlich und zwar im Namen meines Relikurses der Jahrgangsstufe EF. Dies ist ein besonderer Gottesdienst, denn wir erweisen unserem Schulskelett die letzte Ehre.

Unser Relikurs hat sich in der letzten Zeit mit Tod, Sterben und Auferstehung beschäftigt. In diesem Rahmen war ein Unterrichtsprojekt die Beantwortung der Frage: Was geschieht mit unserem alten, echten Schulskelett? Da die Schule ein Kunststoffskelett anschaffen konnte, sollte das echte nun würdig beerdigt werden und somit die letzte Ruhe finden. Aber wie kann das geschehen? Wer bezahlt? Wie sieht die rechtliche Seite aus? Wie haben andere Schulen vor uns dieses Problem gelöst? Wie könnte eine Abschiedsfeier aussehen? Zu diesen Fragen haben wir viel recherchiert, telefoniert, Briefe geschrieben und sind zur Stadtverwaltung gegangen. Wir ihr vielleicht schon mitbekommen habt, waren wir erfolgreich. Seit ungefähr einer Woche liegt das Schulskelett in einem anonymen Grab auf dem Friedhof Bergstraße. Nun möchten wir mit euch zusammen nachdenken, beten und singen, möchten einen Abschiedsgottesdienst für die Unbekannte feiern.

Lied: *Danke* (151)

Geschichte: *Welchen Sinn hat mein Leben noch?*

(von Frank Maibaum www.abschiedstrauer.de/lebenssinn-erzaehlung-trauer.htm)

Schüler: Gebet mit Überleitung zu Psalm 23

Lieber Gott, wir wissen so wenig über die Frau, deren Skelett so lange in unserer Schule war. Wir wissen nicht, wer ihr nahe stand, wen sie liebte und was ihr wichtig war. Wir wissen nicht, welche guten Erfahrungen sie machen durfte, was sie alles erlebt hat. Wahrscheinlich war viel Schreckliches dabei. Wir wissen nicht, ob sie einer Religion angehörte, über was sie gerne nachdachte und was ihre Pläne für die Zukunft waren. Aber du, lieber Gott, weißt das alles. Wir glauben fest daran, dass sie wie alle Menschen von dir geschaffen und dein geliebtes Kind ist. Deshalb möchten wir ihr die letzte Ehre erweisen, möchten ihr ihre Würde zurückgeben. Die Reste ihres Körpers liegen nun unter der Erde, wo sie in Frieden ruhen können. Aber sie war so viel mehr als diese Knochen. Alles, was sie war, geben wir in deine Hände und wissen, dass sie in deiner Liebe geborgen ist. Denn du, lieber Gott, hältst uns alle und lässt uns nicht fallen, was auch geschehen mag. Amen

Psalm 23

Lied: *Ein neuer Himmel* (8)

Herr Kämmerer : Bibellesung Ezechiel 37, 1-14 und Predigt

Lied: *Freunde, dass der Mandelzweig* (268)

Schüler: Fürbitten

Lieber Gott, viele von uns haben schon einen geliebten Menschen verloren. Für die Verstorbenen bitten wir: Nimm sie zu dir und gib auf sie Acht. Halte deine Hand schützend über sie.

Wir bitten dich, erhöre uns.

Lieber Gott, hilf allen Trauernden. Gib ihnen Platz für ihre Traurigkeit. Schenke ihnen Zuversicht und die Gewissheit, dass ihre Lieben bei dir sind. Lass alle Hinterbliebenen froh werden über die schönen Erinnerungen, die sie an die Verstorbenen haben. Lass´ sie wieder glücklich sein.

Wir bitten dich, erhöre uns.

Wir bitten auch für die Unbekannte, deren Skelett so lange an unserer Schule war. Bitte nimm sie zu dir. Führe sie zu ihren Lieben. Denn sie soll nicht mehr einsam sein. Wir bitten dich, erhöre uns.

Und wir danken Dir dafür, dass du immer bei uns bist, auch über den Tod hinaus. Amen

Pfarrer G.: Vaterunser und Segen**Schlusslied: Vom Anfang bis zum Ende (369)**

Herzliche Einladung zum

Abschiedsgottesdienst

für unser Schulskelett

am 2. Juni

im Gemeindehaus Frankental

um 8.00 Uhr

